

Saint-Michel-de-Maurienne

Les 40 ans du bac professionnel célébrés autour de parcours inspirants

À l'occasion des 40 ans du baccalauréat professionnel, une table ronde intitulée "Parcours inspirants" s'est tenue jeudi 11 décembre à Saint-Michel-de-Maurienne. Professionnels du territoire, anciens élèves et représentants du monde économique ont échangé avec les lycéens pour valoriser la voie professionnelle comme une filière d'excellence, inclusive et porteuse d'avenir.

Né pour répondre aux besoins du monde économique et offrir aux jeunes un parcours concret vers l'emploi, le baccalauréat professionnel a su évoluer avec son temps. Les lycées professionnels sont aujourd'hui de véritables laboratoires d'innovation pédagogique, mêlant savoirs généraux, pratiques professionnelles et expériences concrètes en entreprise. En cette année 2025, le bac pro fêtera ses 40 ans, incarnant une évolution profonde du paysage éducatif.

Cet anniversaire a été marqué à Saint-Michel-de-Maurienne, jeudi 11 décembre, par une table ronde intitulée "Parcours inspirants". Face aux élèves, parents et enseignants, elle a réuni des professionnels du territoire et de Tarentaise — trois femmes et sept hommes — venus présenter leur métier et évoquer la place des femmes dans l'entreprise. Parmi les intervenants figuraient d'anciens élèves du lycée des métiers de la montagne Général-Ferré, qui ont partagé leur parcours et témoigné du rôle déterminant de leur formation comme tremplin vers leur carrière actuelle.

A group of approximately ten people are seated around a long, light-colored wooden conference table in a room with large windows. The individuals are dressed in casual attire, including jackets and shirts. The room has a modern feel with large windows on one side, a whiteboard or chalkboard on the wall, and a door in the background.

Aux côtés des intervenants de la table ronde, David Champion proviseur, est intervenu pour montrer sa satisfaction quant à l'importance de tels échanges. Photo Le DL/Pat.D.

« Des échanges particulièrement riches », a souligné Isabelle Makhiouba, responsable du bureau des entreprises du lycée, qui coanimait la table ronde avec Catherine Nardone, ingénierie pour l'école détachée d'EDF. « Les témoignages ont illustré concrètement les passerelles entre la formation initiale et la réalisation de projets professionnels ambitieux, tout en montrant que la réussite est accessible à tous, quel que soit le parcours ».

Une orientation ambitieuse, inclusive et éclairée

L'objectif était de valoriser la voie professionnelle comme une véritable voie d'excellence et de montrer aux lycéens la diversité des trajectoires possibles selon les métiers. Les intervenants ont livré des témoignages forts, soulignant notamment que la voie profes-

sionnelle est reconnue comme une filière d'excellence, que les opportunités sont nombreuses pour les jeunes motivés, l'importance de poursuivre des études pour élargir ses compétences, le rôle croissant et essentiel des femmes dans des secteurs historiquement masculins, ainsi que la valeur de l'engagement, de l'apprentissage et de l'ouverture au monde professionnel.

Pour Catherine Nardone, « il existe plusieurs chemins pour accéder à un objectif. Il convient de choisir celui dans lequel l'élève peut pleinement s'épanouir. Il faut surtout se donner les moyens de ses ambitions et être fier de ce que l'on fait ». Isabelle Makhiouba s'est, pour sa part, félicitée de la qualité des échanges : « Cette dynamique confirme l'importance du travail mené par le bureau des entreprises pour renforcer les partenariats et

accompagner les jeunes vers une orientation ambitieuse, inclusive et éclairée», condition essentielle pour atteindre un plein engagement dans un métier.

• Patrice Deymonnaz

Saint-Julien-Montdenis

Au Kiosque, une soirée consacrée aux jeux de société

Le café-bar associatif Le Kiosque propose de découvrir, le mercredi 17 décembre de 16 h 30 à 20 heures, les trésors de la ludothèque du centre social La Fourmilière. C'est gratuit, et ouvert à tous car il y aura des jeux adaptés à tous les âges.

Buvette et petite restauration sur place.

► Agenda

**Épierre
Cinébus**

Séance cinébus à la salle des fêtes d'Épierre avec "le secret des mésanges" à 17h30 puis "chien 51" à 20h30. Jeudi 18 décembre à partir de 17 h 30. A la salle des fêtes d'Épierre, Centre socio-culturel 3 P'tits Cailloux : 04 79 36 37 27. cine@cs3pc.fr.

Jarrier
Paroiss

Messe, dimanche 14 décembre à 10 h, à l'église Saint-Pierre, pour toute la communauté.

AUDITION PERRIER

MARQUEZ LA DIFFÉRENCE EN TOUTE DISCRÉTION

*Signature
SERIES*

Rechargeable* Réduction du bruit

Sur-mesure et quasi invisible** Étanche*

RÉOUVERTURE

AUDITION PERRIER
Saint-Jean-de-Maurienne
249 rue de la Libération
73300 Saint-Jean-de-Maurienne
04 80 47 00 94

Starkey

*Disponibles en magasin et en ligne à disposer uniquement pour le CIC R NW. Étanche jusqu'à 1m. Des démonstrations sont nécessaires. **Les produits de santé réglementés, qui portent ou non le nom de leur fabricant, utilisent le mot « sur mesure ». Et ce, dans la mesure où l'audioprothésiste est la partie et de la partie du système audio qui réalise cette mesure d'acoustique. Les produits de santé réglementés sont des dispositifs médicaux pour personnes qui ont une perte auditive. Ils doivent être utilisés avec soin. Produkty destinés pour personnes souffrant de troubles auditifs. Afin toute utilisation, consulter un audioprothésiste ou tout autre professionnel de santé. Voir les instructions sur les notices d'utilisation. Voir conditions en centre. Crédits photos Starkey 2014 Starkey Laboratories, Inc. Tous droits réservés. Starkey Signature Series et le logo Starkey sont des marques de Starkey Laboratories, Inc. Audition Perrier R/S 200 747 335.

Deux temps forts pour valoriser la voie professionnelle

David Champion a exprimé sa satisfaction à l'issue de deux temps forts. Le premier concernait l'accueil de collégiens de Saint-Michel et de Saint-Jean, organisé dans le cadre de la Semaine des lycées professionnels. « Il a permis de valoriser la voie professionnelle, de faire découvrir aux collégiens les plateaux techniques et, plus largement, l'offre de formation de l'établissement, tout en les mettant en contact

avec des entreprises afin d'enrichir leur parcours de découverte des métiers», a-t-il souligné. Le second temps fort a pris la forme d'une table ronde intitulée "Parcours inspirants". Le proviseur s'est félicité de ce moment qui «a offert un espace de témoignages d'anciens élèves et de représentants d'entreprises, tout en questionnant l'évolution de la formation professionnelle, la place des filles

dans un lycée à dominante masculine et celle des femmes en entreprise». David Champion a salué le travail des équipes du lycée et remercié l'ensemble des participants, ainsi que le public. «Je suis convaincu que ce temps d'échange a permis de faire évoluer les représentations de chacun et d'aider élèves et parents à réfléchir et à construire leur projet d'orientation.